

一学期終業式の校長あいさつ

平成26年10月10日(金)

4月の鮮やかな花々に囲まれて迎えた始業式・入学式から数えて1年生は105日、2・3年生は106日学校生活を送りました。入学・進級したときに立てた目標は、やり遂げる事ができたでしょうか。一学期の終了にあたり、自分の心を見つめ、できたこと、できなかったことを振り返り、二学期に向けて新たな目標を設定してほしいと思います。そこで一学期の学校生活について振り返ってみます。まず、出席状況について

この一学期、遅刻、欠席が一回もない皆出席者の数は1年生で14名、2年生で26名、3年生で58名、合計98名でした。約30%の生徒が会出席になっています。一日も休まず学校に来るということは並大抵の頑張りではありません。

本校の読書の目標冊数は40冊ですが、一学期に25冊以上図書館から本を借りて読んだ生徒の数は、1年生が53名、2年生が65名、3年生が104名でした。1年生は60%、2年生は56%、3年生は80%の生徒が25冊以上本を借りたこととなります。また、もうすでに年間目標の40冊を達成している生徒が1年生で31名、2年生で48名、3年生で71名います。すごいことです。

さらにすごいことに、一学期間で100冊以上借りた生徒が全体で70名います。200冊以上本を借りた生徒は34名。その中で300冊以上読んでいる生徒もいます。3年生の中島三結さん、新里潤一さん、喜納勝海さん、長谷川智也さんです。ほんとうにすごい!と思います。本を読んで視野を広げることは、自分自身の心を耕すことに繋がります。

また、神原ノートを3冊以上終了して校長室に提出した生徒は全体で91名でした。その中で一番多い冊数は8冊で、校長先生のところで把握している人は、3年生の浦崎永涼さん、翁長桃花さん、林田唯菜さん2年生の島袋友里さん、上原功也さんです。これもすごい。

皆出席も、読書も、神原ノートも毎日の地道な頑張りです。神原中には地道にこつこつと頑張る生徒がこんなに多いことに誇りを感じます。しかも運動会や部活動、いろんな学級活動や塾での勉強であったり、習い事をしたり、いろんな活動をしながらもこのような頑張りをしたのですから、すごいとしかいいようがありません。

その他にも漢検の合格者が30名、その中に、3年生の新里真由さんが2級合格、準2級合格が3年生の伊舎堂星さん、島袋夏鈴さん、大山巴菜さん、2年生の川村恕誠さん、比嘉彩乃さんの5名という快挙を遂げた人もいます。地区陸上の練習に参加した生徒は60名でした。

いろんな場面で、与えられた自分の仕事を黙々とこなす生徒もいます。神原中は日々前進と「飛躍」に向かっていきます。

一方でまだ、上手にできていないところはありますか。「みそあじ」を徹底していますか。授業開始の時間、集合の時間は守られていますか。遅刻はしていませんか。言葉遣いはどうですか。

先生方のためぐちをきいていませんか。みなりはきちんとしていますか。清掃は、しっかりと取り組んでいますか。次の飛躍に向かう時には、これらのことを全校生徒がしっかり達成できることが鍵です。2学期はまた気持ちを新たに新たな目標を決めて頑張してほしいと思います。

将来、社会において素晴らしい社会人になるためには、中学校時代に基礎学力、人間力、体力を身につける努力を怠らないことが大切です。中学校時代は人生で一番重要な時期です。

神原中の生徒は、思いやりを持った優しく素直な生徒が沢山います。そのみなさんをよりよく伸ばすために神原中学校の先生方は、朝早くから、夜遅くまで本当によく頑張っていると思います。教材研究や授業の準備を怠らず、気になる生徒へ電話をかけたたり家庭訪問をしたり、一人一人を気にとめ心にかけています。皆さんが先生方を「信頼」し、先生方の指導をしっかり受け止め、自分を見つめ、よりよい方向へ成長する努力をすることはとても大切な事だと思います。困ったこと、悩んでいること、心配なことなど、何かあったら必ず先生方に相談することを忘れないで下さい。先生と生徒が互いに支え合いながらよい学校を築いてきた一学期の終了にあたり、頑張った生徒の皆さん、先生方に感謝の言葉を伝えたいと思います。

ありがとう!

さて、少し話がそれます。ここ2、3日新聞やテレビを騒がしている話題があります。それは何か知っていますか。そうですノーベル賞。青色LEDの開発で3名の日本人がノーベル賞を受賞しました。赤崎勇氏85才と天野浩氏54才、中村修司氏60才です。研究者の誰もが見放した窒化ガリウムを使っての研究、実験を失敗しても失敗してもあきらめずに研究を続けての開発。20世紀は白熱球から蛍光灯の時代、21世紀はLEDの時代と言われるまでにした方達です。3人の方の受賞の言葉は次のものです。

赤崎氏「環境に優しいというところがLEDのいいところ」

「誰にも認められず、我一人荒野をいくという気持ちだった」

天野氏「人の役に立ちたいという思いでやってきたことが認められて嬉しい」

「必ず出来るとの信念があれば、あとはあきらめないことだ」

「最も平均的な日本人である私でもノーベル賞を取れるのだから若い人の励みになる」

中村氏「『怒り』を飛躍のバネにしてきた」

「誰もがエネルギーを節約できるようになることが願いだ」

最後まであきらめずに何かに打ち込むということ、人の役に立つことをしたいという思いを3人の方に教えてもらいました。

さあ、短いですが、秋休みが始まります。一人も事件や事故に遭うことなく元気に無事に学校に戻ってくれることを心待ちにしています。

以上、一学期終業式のあいさつといたします。